

東原小学校保護者の皆様からいただいた  
東台小学校と東原小学校の統合に向けたアンケート調査結果  
(令和5年12月14日)

No.	「東台小学校と東原小学校の統合に向けて」ご記入いただいた内容 ・配慮してほしいこと ・期待すること など
1	友達が増えるので楽しみです！
2	我が子が在校中は合併がないと聞いたので、特に望むことはありません。 また合併してくる側(東台)のお子さんとは何かと心配事があると思いますが...
3	クラスを、均等分けることで新しい交友関係を広げてほしいと思います
4	サッカーで東台小学校のグラウンドをよく使っていたのが使えなくなったら、どうになってしまうのかなど不安です。
5	人数が増えますが、一クラスの人数を少なくしたり、教師を増やしたりして、子どもにきめ細かい指導を行ってほしいです。
6	クラス数が多くなるので、仲良しのお友達となかなか同じクラスにならないような気がして、学校に行きたくないといひそうです怖い
7	統合は賛成です。 ただ、東原の児童も東台の児童も戸惑いや不安があると思うので、東台の子が東原に来て定期的に交流会などを行って、少しでも子どもたちの不安や負担が減るようにしてもらいたいです。
8	学童保育所は現時点でも定員数を超えており、子ども達を安心して預けられていない現状の中、これ以上の受け入れは不安である。
9	東台の知り合いも多く、子供たちもとても喜ぶと思いますし、子供ならすぐ仲良くなれると思うので心配はしていませんが、東台で統合に反対の保護者の方がいると聞くのでその方たちへの配慮や対応をしていただきたいなと思います。
10	東台小学校の子達が急に大人数のクラスになるのは、とても不安だと思うので、各クラスに振り分ける時に偏らないようにしてあげてほしい。 また、東台小学校の先生方も各学年に入って頂いて、東台小学校の子達も安心できるようにしてほしい。
11	穏やかに過ごせるようにして下さい
12	交流会等を事前に何回か行い、東原と東台の合流をスムーズに行えるようにしてほしいです。

東原小学校保護者の皆様からいただいた  
東台小学校と東原小学校の統合に向けたアンケート調査結果  
(令和5年12月14日)

No.	「東台小学校と東原小学校の統合に向けて」ご記入いただいた内容 ・配慮してほしいこと ・期待すること など
13	東台小学校の生徒数が各学年何人いて 全校で何人ぐらいいるのか知りたい。 それによって学級数が増えるのか 教室は足りるのか知りたい。
14	お友達が増えるので、子どもにとってはいいことだと思います。
15	統合した場合、東台小学校の跡地はどうするのか教えていただきたいです。
16	子供達にストレスないようにしてほしい
17	中学入学前の一年ではありますが、東台小のお子さんと早く交流できる事で、いろんな行事などを共にし交友関係を広めてくれる事に期待します。
18	どのくらい人数が増えるのか、どのようになるのかがまだわからないための外れな意見かもしれませんが、保護者の活動(PTAや係り、保護者のお手伝いなど)のスタイルや希望者を募る方法などは今までのやり方をお願いしたいです。 共働きの保護者でも気軽に参加しやすく、負担になっていないからです。 あと、校風も素晴らしいと思うので、統合によって変化して欲しくありません。(もちろん、今以上に良くなるのはあります！) 先日の50周年の内容、おやじの会の活動(ラジオ体操、50周年での景品のさつまいもなど)、素敵なお知らせがたくさんあるので。 特に、先生たちのバンドは本当に良かったです！本当にかっこよかったです。子どもたちの心に響いたものがあったと思います。子どもたちだけでなく、保護者も同様です。また、何かの機会で開催されたいと思っています。 あと、放課後児童クラブのことで不安があります。 統合後、現在のクラブの建物で希望人数を全員入室する事ができるのでしょうか。 統合により利用人数が増え、定員オーバーとなり入室できなくなるのは困るため不安に思っております。
19	混乱なく、統合できると良い。特に、特別支援教育(支援級)のクラスでは、環境の変化で混乱する子どもが多いため、クラス分けなど、極端に人数が多いクラスができてしまうことがないように、しっかりと配慮していただきたい。
20	子供が野球チームで東台の子と合同でやっているが、お互い学校での話ができるようになるのは利点だと思う。どのみち中学校で同じになるから。

東原小学校保護者の皆様からいただいた  
東台小学校と東原小学校の統合に向けたアンケート調査結果  
(令和5年12月14日)

No.	「東台小学校と東原小学校の統合に向けて」ご記入いただいた内容 ・配慮してほしいこと ・期待すること など
21	統合によって、更に活気がある小学校になって貰えたら、と思います。中学校も更にスムーズに進学出来るのでは、と期待しております。
22	一クラス分くらいの人数が同学年に加わるかたちになるとと思いますので、子供達が学校関係なく仲良くできるような配慮をお願いしたいです。 人数が急に増えることへの子供達の心のケア、またクラス編成や一クラスずつの人数が多すぎるなどクラスの人数にも配慮していただきたいです。
23	1クラスの人数が多くなりすぎないようにしてほしい。 今年はクラスの名簿も配られず同じクラスに誰がいるのかも保護者が把握できない状態でした。 トラブルがあったわけではないですが、今後ますます人数が増えるなら子供の交友関係の把握のためにも名前くらいは教えてほしい。
24	1クラスの人数がどうなるのか、1クラスあたりの人数が増えすぎないように配慮してもらいたい。
25	より多くの児童との交流を楽しみにしております。 在籍人数が増えることにより、保護者が参加する行事等の参加方法や公平性などの配慮がなされることを期待致します。
26	新しいお友達が増える事は大変良い事だと思います。
27	先生方、役員の方々、いろいろ大変になるとと思いますが、よろしく願いいたします。
28	人数が増えるので、運動会などの行事の際に、子供の応援に差し支えないようにして頂きたい。自分の子供の順番で無い時は、撮影場所を譲り合えるように注意喚起をする、ルールを定めるなど、お願いしたいです。
29	人数増加にあたり、運動会や音楽会の観覧を見やすく配慮して欲しい。 1クラスの人数を増やすのかクラスを増やすのか、生徒1人1人に目が向けられる様に考えて貰えると良いです。
30	ひとクラスの人数。 クラス数。 クラスの人数が多い場合の支援教員。
31	東台小学校は在校生が少なく、東原小学校と分かれていることにメリットが見い出せないため。

東原小学校保護者の皆様からいただいた  
東台小学校と東原小学校の統合に向けたアンケート調査結果  
(令和5年12月14日)

No.	「東台小学校と東原小学校の統合に向けて」ご記入いただいた内容 ・配慮してほしいこと ・期待すること など
32	少人数のクラス制度 複数担任制度
33	人数が増えてより一層賑やかになるのはとても喜ばしいこと。子供にとっても貴重な体験になると思う。ただ、クラス数が増える分には良いが、学年によってはクラス数はそのままクラスの数が増えることも考えられるので人数が増えることで教室が狭かったり先生が目が行き届かなかったりと色々な問題が出てくるのではと少し心配な気持ちもあります。
34	子供達の成長に影響がなければお任せいたします。
35	子ども達には全体説明だけでなく、担任からも、また保護者からも説明して、しっかり事前に心構えをさせてあげてほしい。
36	お互いの児童が楽しく仲良く出来れば良いと思います。
37	子供達が出身校の違いを意識しないで仲良くできるようにしてください。
38	人数が増えても生徒一人一人に目が行き届くように配慮してもらいたいです。音楽会などのイベントは学年全体ではなくクラス毎に行ってもらいたいです。校庭に石が落ちてるので除去する活動を定期的に行ってもらいたいです、児童が怪我をする前に対応お願いします。
39	児童数が増えることにより友達との関わりなど学べる事も増えそうなので行事などもより子供たちも楽しめると思うのでいいと思いますが、児童数が増えることにより先生の負担などが増え生徒一人一人に目が行き届かなくなるなど、通学路の安全などの心配もあるのでその辺は配慮していただけたらと思います。
40	1クラスの人数をあまり多くしないでほしいです。
41	トイレを増やして欲しい
42	少子化の現代において統合というのはやむを得ないと思う。
43	人数増に対応できるよう設備の確認が必要。 通学路の点検もしたほうがいい。
44	クラスごとの人数がとって多くなってしまう事が無ければ、特に心配はないです。

東原小学校保護者の皆様からいただいた  
東台小学校と東原小学校の統合に向けたアンケート調査結果  
(令和5年12月14日)

No.	「東台小学校と東原小学校の統合に向けて」ご記入いただいた内容 ・配慮してほしいこと ・期待すること など
45	<ul style="list-style-type: none"> <li>●特に東台小の児童に対するケアが必要。</li> <li>●東台小の校舎を今後どうするか説明してほしい。</li> <li>●短期間での閉校になってしまった原因の検証必要だと思う。人口増減が予測が甘かったのか、東台小を新設しなくても学区域変更でカバーできたのではないかな等。莫大な税金が掛かっているのを検証して今後の対策としてもらいたい。</li> </ul>
46	人数が増えることで、よりたくさんの子供同士が交流していければと思います
47	基本的には東台小の子供たちのために賛成ですが、統合時に最終学年のなる子供たちのクラス分けにはご配慮いただきたいです。翌年には同じ中学に進学することになりますが、5年間一緒だった子供達をどうするのか、本人たちの気持ちもよく聞いていただきたいです。
48	東原は転校生がくる感じなので、あまり負担はないかなと思うが、東台は知らない人だらけで、慣れるまで大変だと思う。
49	・廃校となる東台小学校校舎の有効活用に期待しています。
50	先生方のやりやすいように出来ればよいと思います。
51	教師の配置にもう少し余裕が出るといいと思います。現在副担任も無く、担任が体調不良などになった時に代わりに担任をできる人員がないように思います。あとは子供達が仲良く安全に過ごせたらいいです。
52	東台小学校のお子様、親御さん達がスムーズに東原小学校に通える様、事前に交流出来る行事が有ったら良いのではないかと考えます。
53	新しい環境でいじめなどがないように注視してほしい
54	教員が人員不足にならないように 子ども達が窮屈な生活にならないように
55	東原在校生は大人数に慣れているが、東台在校生は戸惑いが大きいと思うので配慮しながらやっていただければいいと思います。
56	東原小学校の良い所と東台小学校の良い所がうまく融合されることを願っています。
57	統合しても1クラスの人数が多くなりすぎないようにしてほしいです。

東原小学校保護者の皆様からいただいた  
東台小学校と東原小学校の統合に向けたアンケート調査結果  
(令和5年12月14日)

No.	「東台小学校と東原小学校の統合に向けて」ご記入いただいた内容 ・配慮してほしいこと ・期待すること など
58	休職される先生の代わりに校長先生だったり…教員が足りて無さそうなので、統合することにより手厚く指導してもらえたら有り難いです。
59	クラス数が増え活気が出てくれる事は嬉しい
60	教員の数も余裕を持った人事がなされることを期待しています。
61	人数が増えることにより、個々に目が届かないというような弊害が出ないか、対策をお願いします。
62	新しい環境になるので友だちも輪も広がってくれるといい
63	人数が増えることで授業に差があるのではないかと心配 東原の子供と東台の子供と分裂したり、溝ができないかと心配 しっかり両方の子供達のケアをしてもらいたい
64	1クラスの人数が増えすぎないように、教員の目の届くクラスの人数をお願いしたい
65	より良い登校にして下さい
66	また学校が賑やかになって楽しい学校になるんじゃないかと期待しています。
67	備品、設備、給食等が不足ないようにお願いします。
68	子供たちへの説明
69	クラス人数が多くなってしまい、 目が行き届くのか。
70	事前に交流が持てるといいとおもう。
71	学童の確保
72	学童についてですが、定員オーバーしている状態で統合による人数増加は怖いです。 支援員の目が届かないトラブルが多発しそう。 対策願います。 東原と東台で子どもたちで壁を作らないかが心配です。

東原小学校保護者の皆様からいただいた  
東台小学校と東原小学校の統合に向けたアンケート調査結果  
(令和5年12月14日)

No.	「東台小学校と東原小学校の統合に向けて」ご記入いただいた内容 ・配慮してほしいこと ・期待すること など
73	東台学区からの登下校の距離、道のりの安全などは心配がいるんじゃないかと思います。
74	クラスの数が増えて、担任の先生の目が届くのか？ 少人数制になるのか？
75	幼稚園の時に仲良しだった子が統合により入ってくるので、子供は統合を楽しみにしています。特に不安もなく人数が増えて東原小がさらに盛り上がるのではないかと期待の方が大きいです。
76	小学校が合併の頃、子供は卒業しているのですが、転校、転入の経験があるので、両者のお気持ち、わかります。 学校の先生方もそうですが、地域の方々の、子供達に対する、あたたかい眼差しも大事だと思います。今はなかなか難しいかと思いますが、できるだけ垣根のない環境の必要さを身に染みて感じます。
77	まず、東台小の現在の状況(人数等)が全くわからないので詳しくご説明頂きたい。 また、スムーズな統合のためには、来年度より、東原と東台の交流を始めることが必要と思う。これについて、働き方改革がなされている今、各学校の先生方がされるのは難しいと思われるので、統合を決めた市として、何かお考えなのか伺いたい。 そして、統合後のクラス編成であるが、規定の定員数よりも人数を減らし、クラス全体に先生の目が行き届くようにするなどの配慮をお願いしたい。
78	何人か知人の子は東台小を通っています。一学年で10何名の子供しかいない学年もあるようです。統合は賛成です。但し東原小から東台小に行くのがないと思います。
79	人数が増える分子供にめがいかなくなるような細やかな配慮をお願いしたい。
80	学年全体の生徒数が多くなると思うので、学習面での先生のサポートが手薄になってしまうのではないかと少し不安な面があります。
81	子供がどのような心配をするか、 わかりませんが、ケアしてもらえると良いと思いました。

東原小学校保護者の皆様からいただいた  
東台小学校と東原小学校の統合に向けたアンケート調査結果  
(令和5年12月14日)

No.	「東台小学校と東原小学校の統合に向けて」ご記入いただいた内容 ・配慮してほしいこと ・期待すること など
82	統合前年度から子ども同士の交流をはかり「知ってる子」同士になったらいいと思う。子どもたち同士が前の学校ではこうだった、ウチの学校ではこうだ、と言う文化の違いを尊重し合えるように子どもたちが準備出来たらいいと思う。東原小の事だけ知ってもらうのではなく、東台小の事も知って「さようなら東台小」「よろしくね東原小」をしっかり考えるようにして欲しい。保護者の考えや大人の事情が子どもに伝わって余計なワダカマリができない様に親も配慮すべきだと思う。
83	お友達が増えて学校もより活気が出て良いと思います。親自身もイベントなどの参加が一層楽しみになります。
84	○クラスの数が増えると、1人の先生だけでは目が行き届かないのではないかと心配です ○クラス数も増えるとなると、教室が足りるのかが心配です。クラス数が増えることで、少人数の教室がなくなり、少人数授業の体制がなくなってしまうか心配です。
85	どちらが上などのないように、どちらま伸び伸び過ごせること
86	生徒数が増えても一人一人に合わせた教育を継続してほしい。
87	今年度は4年生から当初は算数教室が設定されていましたが、先生方の人数が足りず途中でなくなってしまいました。統合された後や来年度以降は設定されるのでしょうか。生徒数が増えると学力のバラつきも増えると思うのでそういった面が気になることはありません。
88	統合までの1年間を通して、行事を一緒に行うなどの交流を図って頂きたいです。これは東台の生徒達が東原に足を運ぶだけでなく、東原の生徒達も東台へ足を運ぶことで、統合の際にはお互いの気持ちを分かり合える良い学びの機会となるのではと思います。通常カリキュラムの中での統合となると、先生方のご負担も大きいかと思いますが、宜しく願い致します。
89	校風が異なる印象なので、生徒が混乱しないようにしてあげてほしいです。
90	統合当初は人間関係等少し心配ですが、人数が増えることによってお友達が増えることは子供にとって良いことだと思います。
91	体操着などはわかるか、 統合により出費があるのかどうかきになる

東原小学校保護者の皆様からいただいた  
東台小学校と東原小学校の統合に向けたアンケート調査結果  
(令和5年12月14日)

No.	「東台小学校と東原小学校の統合に向けて」ご記入いただいた内容 ・配慮してほしいこと ・期待すること など
92	クラスが増えるので行事もさらに盛り上がるのを期待します。
93	完全に統合する前に交流会などあるといいと思います。
94	先生方は最初は東台からの子供達へ様々な対応をせざるを得ない事が多くなると思うので、東原の子供達への細やかな対応も心がけてほしいです。 また、細やかな対応のできる数の先生の確保は大丈夫なのでしょうか。最初が肝心だと思います。 統合により東台小学校の子供達のメリットは大きいと思いますが、東原小学校の子供達のメリット、デメリットを説明していただきたいです。
95	東台小の児童や保護者の方が不安や不満が多いと思うので、子どもたちのメンタル面に特に配慮していただきたいと思う。 現時点でも児童数が多く、メリットデメリットを感じているが、各学年1クラス程度の児童数が増えると教室数や職員の配置などの心配は無いのか気になる。 また、学童は今でも定員超過で荒れている様子も見られるので、今以上の受け入れは難しいのでは無いかと感じている。
96	最終学年を東原の子も東台の子も楽しく過ごせることを願います。修学旅行もあるので、そこまでには一体感ができるようにしてほしい。そのために来年度からたくさん交流の場を設けてほしいです。たくさんイベントをお願いします。
97	否定的に受け止めています。クラスの人数は今より増えてほしくありません。 また、学童に行っていますが、学童のことは学校ではないかもしれませんが、学童の人数とスペースが充分とは言えない中、さらにどのくらいの人数が増えるか不安です。人数によっては増床等も(難しそうですがそれでも)対策として検討いただく等、連携して統合について総合的に対策いただきたいです。
98	日頃から、教師不足を強く感じる。東台小の先生と東原の先生2人担任になるくらいのフォローが必要と感じる。子どもにとっても先生にとっても負担が少なく余裕のある学校生活を送って頂きたいと思う。
99	一クラスの人数が多すぎないようにしてほしい。

東原小学校保護者の皆様からいただいた  
東台小学校と東原小学校の統合に向けたアンケート調査結果  
(令和5年12月14日)

No.	「東台小学校と東原小学校の統合に向けて」ご記入いただいた内容 ・配慮してほしいこと ・期待すること など
100	<p>1クラスの人数が多くなりすぎないように、また教室の数やスペースなどの配慮をお願いしたいです。</p> <p>また、音楽会や運動会など、今年も保護者はかなり見にくい状況でした。人数が増えることでこれ以上見にくい状況になるのは悲しいです。観覧について、できれば保護者の気持ちにももう少し配慮いただいた観覧の仕方を熟考していただきたいです。</p> <p>アンケートを募るなど、保護者目線からの意見も聞いていただきたいです。</p> <p>音楽会は、後ろの席は立ち見でも良いのでは？</p> <p>運動会は、撮影が終わった人は場所を譲るなどのマナーの徹底をお願いしたいです。</p> <p>また、クラス単位のチーム分けをやめていただきたいです。</p> <p>4組の子はクラス名も呼ばれずにとっても悲しいです。</p> <p>合併により更に学年のクラス数に差が出てくると思うので、紅組白組や、クラスはごちゃ混ぜでチームにするなどしていただきたいです。</p> <p>合併により、特に東台の子達は不安が大きいと思います。</p> <p>また、1人の子の不安感是他の子にも伝わっていきますので、東台の子供達はもちろん、子供達全員のメンタルケアにもしっかり目を向けていただきたいです。</p> <p>来年度1年間で、一緒に遊べるような交流会を重ねていくことを希望いたします。</p>
101	<p>東台小のお子さんをお持ちの保護者は、慣れるまでご心配だと思います。</p> <p>ただ、子どもはすぐに仲良くなれると思いますし、中学校に入学する前に、大人数、多クラスに慣れることは良いことかと思えます。</p> <p>東原小の子にとっても、お友達が増えるのは嬉しいことです。</p>
102	<p>統合前に、何度も交流をはかって仲良くなってほしいです。</p>
103	<p>友達が増えると嬉しいです。</p>
104	<p>子供達になるべく統合することを楽しみに感じて欲しい。特に東台小の子供達は不安もあると思うので、統合の前に行事を一緒に楽しむ等、明るい気持ちでみんなが馴染める様にしてあげたい。</p>
105	<p>統合する事で友達も増えていいと思います。ただ人数が増える事で学童に入れるのか心配です。</p> <p>統合しても、先生方の目が行き届き、安心して子供を預けられる環境を整えて頂きたいと思えます。</p>
106	<p>1クラスの人数が増えると目が届きにくいのが心配。補助員を配置するなどしてほしい。東台のお子さんに心配などあるとは思いますが、配慮などは東原小学校の子供達もみな平等にしてもらいたい。</p>

東原小学校保護者の皆様からいただいた  
東台小学校と東原小学校の統合に向けたアンケート調査結果  
(令和5年12月14日)

No.	「東台小学校と東原小学校の統合に向けて」ご記入いただいた内容 ・配慮してほしいこと ・期待すること など
107	子どもたちが、新しい環境になれるよう配慮があるといいなとおもいます。
108	<p>東台小のお子さんが大井中に入學した時に、人数の多さや、東原小・大井小のそれぞれのお友達の輪が出来上がっていることなどもあり、スムーズに仲間に入ることができずに戸惑ってしまう事があると聞きました。そのような不安を抱いてしまうお子さんを少しでも減らせるのなら、小学校の統合は期待できるのではと考えます。</p> <p>東台学区のお子さんが登校する際に、弁天の階段や坂を利用するかと思われます。登下校には、今以上大人の目が必要になると思います。保護者だけではなく、地域の方のサポートも必要不可欠であると思います。</p> <p>東台の保護者の方も、行事などの面で規模の大きさに戸惑われるのではないかと思います。東原の保護者の方にも今一度理解していただくために、学校側が詳細な説明をするとよいのではと思います。</p> <p>何より子どもたちが安心して学べる環境作りが1番の重要な課題です。その為であれば、いくらでも協力したいと思う保護者は多いかと思います。</p> <p>全て一丸となって進めていただければ幸いです。</p>
109	生徒の人数が増えることで学習が行き届きづらくなるのが心配です。生徒数が増えても生徒一人ひとりに合わせたグループ学習などで学力の差などが出ないようにしてほしいと思います。
110	東台は生徒数が少なく、隣接する東原は大人数でなんで統合しないのだろうかと以前から思っていました。うちはどちらかと言えば東台の方が近くなぜ東原の学区域なのか疑問にも思っていました。統合は賛成ですが、学区域の編成もあり得る事なのではないかと思います。
111	来年度から、東台小の追級指導教室を希望しております。合併後も、無くならないか心配です。
112	PTA合併が大変そう 東台の子達が混乱しないようにしてほしい
113	ひとクラスの人が増えるとしたら、変わらず生徒一人一人を見れるように工夫してほしい(教員を増やすなど)。学童保育も同様に、ただ箱に詰め込むだけにならないようにしてほしい。
114	どちらの子供たちも一緒に楽しく過ごせたらいいですね。

東原小学校保護者の皆様からいただいた  
東台小学校と東原小学校の統合に向けたアンケート調査結果  
(令和5年12月14日)

No.	「東台小学校と東原小学校の統合に向けて」ご記入いただいた内容 ・配慮してほしいこと ・期待すること など
115	児童数が増えることから、先生の目が生徒1人1人に行き届くように配慮して欲しい。大井中に進学予定のため、入学後統合することを考えると、その時期が早まるだけのことかなあとも思う。
116	50周年イベントが素敵でした。末っ子が在校予定の60周年も実施してほしい。東原ののんびりとした校風や先生達の細やかな対応が好きです。マンモス校になった時にどう雰囲気が変わるかは懸念します。
117	統合したらどれくらいの人数が増えるのか、教室、学童、教師の数など足りるのか。もう少し詳しい情報も欲しい。仕事で説明会に出席できないので、配信か、内容をメールか手紙で欲しい。
118	生徒と先生の比率
119	学童の人数が今でも多いので、東台のお子さんが来ると、希望者全員が入れるのか不安です。また、学校では1クラス当たりの人数は多くても30人前後にして欲しいです。他の皆さんがおっしゃっているように、統合までの1年間の間に、両校間の交流会のようなものが定期的に行われたら良いと思います。
120	人数が増えて活気が出るのは良いことだと思います。東台の先生が配属されると生徒の不安も少ないのではないかと思います。またクラス内の人数が増えるのは先生の目が届かなくなるのが困るので、クラス数を増やしてほしい。教室の空きはあるのでしょうか。東台小から来る方の学校用品の負担も無いと良い。急に合併ではなく、2校で仲良くなれる機会がたくさんあると良いと思う。登校班も家のすぐ近くに東台小の子もいるので、同じになれば溶け込み易いと思う。子供達同士が積極的に友達になっていける環境を学校側は作って頂けるよう期待します。
121	統合に賛同します。この機会に、新一年生の体操服を一新したらいかがでしょうか。猛暑日が増える中、速乾性のあるTシャツに大井中も来年度から変更予定です。気持ちを新たに、いいスタートが切れるといいですね。
122	友達が増え仲良く過ごせればいいなと子供はあまり不安はないようです。学校によってルールが異なる部分もあると思うので変化に対して子供たちが混乱なく過ごせると思います。

東原小学校保護者の皆様からいただいた  
東台小学校と東原小学校の統合に向けたアンケート調査結果  
(令和5年12月14日)

No.	「東台小学校と東原小学校の統合に向けて」ご記入いただいた内容 ・配慮してほしいこと ・期待すること など
123	初年度は、「東台の児童のクラス」をつくるにはどうでしょうか。東台は各学年、一クラスしかないと聞いていますので可能かと思えます。
124	単純に人数が増えるのでトイレの数や改修などしてみんなが綺麗に清潔にしてほしいです。
125	1クラスの人数が、多くなりすぎないようにしてほしい。
126	東原はPTAの活動がとてもよいと思っていて、そういう両校のよいところを活かして子供達にとってさらによい環境になってくれることを望みます。
127	学校生活には特に意見はないです。ただ、学童保育の長期休業中の一時預かりを利用してはいるのですが、東原の学童は人数が多く受け入れていない為、東台の学童を利用しています。統合されてしまうと、利用出来なくなってしまうのかと、心配です。東原の学童人数を増やす等の対策が必要かと思えます。
128	体操着を兄弟で利用したかったので、そこに変更があるのか気になります。
129	子供達が引き続き楽しく学校生活を送れるようにケアしていただきたいです。保護者としてもお手伝いできることがあれば、ぜひ教えて欲しいと思えます。
130	児童数の増加で分校を設立し、少子化等の諸々の理由で統合のお話が出たことは理解に値します。ただ、地域性としてまだ駅前の東原学区内に竣工予定及び建設の可能性がある土地があるにも関わらずまた、やっぱり学校分けます。となる事態を回避できると踏んでの統合なのか一過性の理由で統合なのかにより協議の方向性も実現性もかなり変わると思えます。また、広域避難場所としての観点で東台小の土地の活用方法や当初の高齢者施設にリビルドする計画に関してはどういったビジョンを策定しているのかが全く伝わりません。
131	人数が増える事によって、学校設備などが足りなくなるのが心配です。
132	学校に関わる事ではないのですが、学童が人数超過によって入室できない可能性もあるのが気になります。

東原小学校保護者の皆様からいただいた  
東台小学校と東原小学校の統合に向けたアンケート調査結果  
(令和5年12月14日)

No.	「東台小学校と東原小学校の統合に向けて」ご記入いただいた内容 ・配慮してほしいこと ・期待すること など
133	学童受け入れを増やせるよう必ずセットで考えていただきたい。学校の人数を増やすのに学童が増えないはありえない。ひとクラスの人数を増やさないでほしい。
134	東原の児童にとっては、お友達がクラスにちょっと増えるだけ(クラスそのものが増えるかも?)ですが、東台の児童にとっては劇的な環境変化なので、前年度から交流の機会を設けるなどして円滑に統合してほしいです。先生方も大変になるかと思いますが、子どもたちが楽しい学校生活を送れるよう引き続きよろしく願いいたします。
135	他校の良い教育方針を活かしながら統合してもらいたいです。
136	統合前に両校児童が交流する機会をつくって欲しいと思います。
137	統合前に行事の共同開催等の交流の機会を作って欲しいと思います。東台、東原の子供たち双方に不安が生じると思うので、子供たちのケアを優先するようにお願いしたいです。
138	子供達が楽しく学校生活を送れば歓迎です。先生方も配慮してくださると思うので、不安はありません。
139	一度に多くの転校生を迎える状況になるため、子どもたちは楽しいと思いつつも不安もあると思います。東原と東台の先生たちが協力して、1学級を担当する教員を増やす？または複数で運営に携わるなど、一定期間は手厚く対応いただけると有り難いです。放課後に遊びに行く範囲が広くなると思うので、交通の指導など改めてしていただきたいです。クラスの数や人数がどの程度増えて、教室の対応が可能かなど説明してほしいです。合併に向けて先生たちの業務も増えると思いますが、過度な労働状況にならないよう、ふじみ野市としてどのような支援体制にあるのか、教えていただきたいです。説明会の日程が都合が悪くて参加できない人もいると思うので、紙面で説明の文書もいただけると嬉しいです。
140	忙しいかとは思いますが、子供たち一人一人の様子を細かく見て行って欲しいです。

東原小学校保護者の皆様からいただいた  
東台小学校と東原小学校の統合に向けたアンケート調査結果  
(令和5年12月14日)

No.	「東台小学校と東原小学校の統合に向けて」ご記入いただいた内容 ・配慮してほしいこと ・期待すること など
141	東台小学生のお子さんとはお家が比較的近いと思うのでお友達になれたら嬉しいと思います。 人数が増えることによって一クラスの人数が増えてしまうのではと少し心配です。子供にとっては大人が思う以上に大きな変化だと思うので、できるだけ一人一人をしっかりサポートできる人数で対応して頂けると助かります。
142	特にありません。 東台の子どもたちが慣れるまで、配慮してあげてほしいと思います。
143	登校班をきちんと再編成してほしい。 東原小でも班員が少なくなってきて統合が必要な班もあるし、この際、きちんと地域の人数を洗い出して再編成をお願いしたいです。そこで東台、東原が多少混ざることがあっても、近所の知り合いが増えることになり良いと思う。
144	統合した後での 東台、東原小学校の生徒同士が仲良く過ごせる様に見守り強化して欲しいです。
145	子供達の学校生活に支障がなければ良いと思います。
146	以前より少人数の東台小に注目していました。 少人数ならではの指導・教育内容や行事等の活動について、双方にとって良い取り組みであれば、どちらの学校がどうこう、ではなく積極的に取り入れ、変革のきっかけになるのが良いと思います。
147	子どもたちへの統合にいたった経緯の丁寧な説明があるといいと思います。学校名はどうするのか？など気になることもあります。 どちらの学校に通っている子どもたちも、悲しい気持ちにならないよう色々な想いを想像していただいたり、聞き取っていただいたりしてほしいです。
148	東台小学校の生徒が増えることにより、学年ごとのクラス数がどう増えるのか、生徒数はどのくらい増えるのかなど知りたいです。
149	少人数の良さと大人数の良さ、どちらも生かした統合となる事を願います。

東原小学校保護者の皆様からいただいた  
東台小学校と東原小学校の統合に向けたアンケート調査結果  
(令和5年12月14日)

No.	「東台小学校と東原小学校の統合に向けて」ご記入いただいた内容 ・配慮してほしいこと ・期待すること など
150	<p>まずは子供たちのケアが重要だと考えています。 特に精神的・物理的な面でのフォローです。 精神的には統合する側・される側でいろいろな思いが出ます。それぞれに心構えを説いてあげることが必要かと考えています。 物理的な面では、前の学校で使っていた物を新しい学校でも見る・使うことができるだけでも違うように思います。 あとは教育委員会など関係各所にノウハウがあると思いますので、現場任せにならないサポートがあることで先生方の負担軽減や気持ちに余裕ができることで、より良い教育環境ができると考えますので、切に願っております。</p>
151	<p>お互いに交流会を開いたり、子供が親しみを感じてから統合するなど、子供が戸惑わないような配慮をしてほしい。 何人ぐらい増えて、何クラスになるのかなど知りたい。</p>
152	<p>東原小より東台小の方の不安や負担が大きくなると思うので、出来るだけ安心して迎えられる様な配慮が出来ると良いなと思います。</p>
153	<p>統合が子供達にとってよい刺激となり、相乗効果がうまれればと思います。しかしながら、1クラスの人数増加による不安、現状施設のままで受け入れでは、子供達に支障や不便が生じるであろうことへの不安がとても大きくもあります。慎重で丁寧な準備と対策を是非ともよろしく願います。</p>
154	<p>人数が増える為、目が行き届くか心配。 子ども達が不安にならないよう統合前に交流の場があればと思う。</p>
155	<p>統合は仕方がないことであるし、子供たちは大井中で一緒になるのが早まっただけのこと。クラス人数も増えるでしょうが、許容範囲だと思います。 双方の学校のいい所を吸収し合って、新しい東原を楽しみにしています。 先生方のご苦勞は絶えないでしょうが、期待しています。</p>
156	<p>学童が定員オーバーで入室待機にならないか不安なため、統合後に今までと変わりなく受入可能なか教えて頂きたい。 1クラスの児童人数をこれ以上増やさないで、クラスを増やして担任の目が行き届くよう配慮頂きたい。 統合前の1年間、東台と東原の児童交流会が複数回あれば、雰囲気やどんな友達なのか分かるので、どちらの学校の子供達も不安が軽減されるのではないかと思います。</p>

東原小学校保護者の皆様からいただいた  
東台小学校と東原小学校の統合に向けたアンケート調査結果  
(令和5年12月14日)

No.	「東台小学校と東原小学校の統合に向けて」ご記入いただいた内容 ・配慮してほしいこと ・期待すること など
157	統合前に一年かけて学年毎の定期的な交流の機会を設けて頂く等、統合後、少しはお互いの子供たちが溶け込みやすくなる方法を検討して頂きたい。 また、東台小の思い出の物で移転できるものがあれば、移転してはどうでしょうか？
158	子供に話を聞いた所、知らないお友達が増える事で馴染めるか心配しておりました。 合併の前に交流会を開くとかはいかがでしょうか？(あの時一緒に遊んだりした子供達が仲間になると合併も楽しみになるのでは)
159	統合によって様々な変更が起こると思いますが、どちらの小学校の児童もできるだけ普段通りの学校生活を送れることを願います。 今回の統合への対応のため、先生方の負担も増えるのではないかと思います。 是非、余裕のある教職員の人員配置をご検討いただきたいです。
160	・配慮:児童増によるクラス人数 ・配慮:どの様な児童がいるのか？風土は？わかりませんが、問題となる方がいる場合配慮してほしいです。 ・期待:行事ノウハウや学力向上
161	数年前までは毎年クラス名簿が配られ、連絡網があり、各家庭の電話番号が分かっていたのですが、今は無くなってしまっていて、人との繋がりが希薄に感じます。保護者がクラスの子の名前も把握できない状況で統合により人数が増えるとますます人間関係が希薄になるのではと心配です。 電話番号が分かっていた頃は、一年生の時から子供が友達の家で直接電話をして宿題を聞いたり遊びの約束をしていました。遊びに行っておうちに上がらせてもらった時は帰宅後お礼の電話をかけることができました。今はそういうことができなくて不便で残念です。 人数が増えるのならばお友達の名前を把握したいので名簿を復活させて欲しいです。 できれば連絡網も復活させて欲しいです。
162	子どもはお友だちが増えることを楽しみにしています。 人数が増えることで、運動会や音楽会が分散開催になるのは寂しいので、避けていただければ嬉しいです。
163	人数が増えることによる学校行事や授業の質の低下を避けて欲しい。

東原小学校保護者の皆様からいただいた  
東台小学校と東原小学校の統合に向けたアンケート調査結果  
(令和5年12月14日)

No.	「東台小学校と東原小学校の統合に向けて」ご記入いただいた内容 ・配慮してほしいこと ・期待すること など
164	ひとクラス当たりの人数が多すぎないようにしてほしい。先生が目が行き渡るよう、少人数クラス希望です。または副担任制などで先生方も余裕をもっていただけるような教員の増員希望です。 クラスメイトがますますわからなくなるので、学年始まりにクラス名簿の配布の復活希望です。 統合により男女学年問わず理解し合い、思いやりのあるより活気に満ちた東原小学校になってくれることに期待します。
165	統合自体はお友達も増えそうで良いかと思いますが、先生が目が届かなくなってしまう事や負担も考慮して一クラスあたりの人数はできるだけ少人数にして頂きたいと思います。又、東台の先生も出来れば数人でも来て頂けると東台の子供達も安心なのかなと思います。
166	お友達も増え、活気溢れる学校になると思います。
167	一クラスの人数が今より多くならないようにしてほしいです。
168	児童数の増加に伴い通学路の(特に校門の近く)の混雑が予想されます。通学路や入り口となる門の再検討をお願いします。 また、クラスについては1年は混合にしない(東台の児童は統合後1年は同じクラス)の方がいいのではと思います(これはいろいろと考えがあると思いますが)。 また、東台小で実施している通級は東原小に移動するのでしょうか。支援級と連携してより充実した支援をお願いしたいです。
169	東台小学校を有効活用し、仲良く過ごしてください。
170	東原小学校は人数が多いので統合されると学年によって5クラスとかになるとと思いますが先生の数も増やして目が届くような体制にしてもらいたいです。新しく入ってこられる東台小学校の子も不安がないようにと思います。
171	先生の人数を増やしてほしい
172	現状すでに、休み時間になるとトイレが長蛇の列になることがあると聞いています。東原小学校の人数が増えることによる、設備や備品過不足について、十分な見直しをお願いします。

東原小学校保護者の皆様からいただいた  
東台小学校と東原小学校の統合に向けたアンケート調査結果  
(令和5年12月14日)

No.	「東台小学校と東原小学校の統合に向けて」ご記入いただいた内容 ・配慮してほしいこと ・期待すること など
173	学校が統合した後、イベントを通して仲良くなって学校にも馴染んでほしい
174	クラス人数が増える事で先生の指導が行き渡らないのではないかと心配 お互いの生徒が新しい環境になるのだから どちらか一方に我慢させるような指導(言葉がけ)は避けて欲しい 友人が増えそうで楽しみです
175	現在、先生の数が少ないと聞いています。子供から常に先生は忙しそうと聞いております。 統合によって先生方もより大変になると思いますが、子供達もなれることに必死になります。 先生の人数の確保、ギリギリの対応にならないよう今まで以上に心のケアに力を入れていただければ幸いです。
176	友達が増えるのを楽しみにしています。
177	廃校となる東台小学校の校舎が今後どのように活用されるか、期待しています。
178	学童の受け入れ人数、1クラスあたりの生徒人数が気になります。 今後どのように考えているのか聞きたいです。
179	東台の方のアンケート結果にかなり感情的で強く感じる言葉があり、とても気になります。 また過剰に感じる要求もあり、怖いです。東台小保護者の間では、こうした意見が主流なの でしょうか。重要な役割を果たすはずの保護者がこれでは、うまくいかものもいかないので はとってしまいます。
180	・クラスの数や教職員を増やして、児童を細かく見てほしいです。 ・行事が更に混むので保護者にも配慮してほしいです。今年の運動会は児童達の場所が2カ 所あり保護者は見にくかったので、児童数が増えても見やすいよう考えていただければあ りがたいです。

東原小学校保護者の皆様からいただいた  
東台小学校と東原小学校の統合に向けたアンケート調査結果  
(令和5年12月14日)

No.	「東台小学校と東原小学校の統合に向けて」ご記入いただいた内容 ・配慮してほしいこと ・期待すること など
181	<p>体操着など指定品を心配をされている方が多いかと思いますが、今までと同じ物を使える様にしたらいいですし、むしろ同じものに囚われずに自由でいいと思います。(東原の子たちも)</p> <p>東原の良いところは伸ばしつつ、ぜひ、東台小での良い取り組みを組み込んでよりより学校にして頂きたいです。</p> <p>来年度から少しずつでも一緒に授業を受けたりできたらいいですね。運動会や、郊外学習、音楽会なども一緒にできたら両校の子どもたちも慣れるかなと思います。</p>
182	<p>現在クラス名簿の配布がなく、クラスメイトを保護者が把握するのが難しくなっているの で、統合時にはせめて名簿作成した方が良くと思います。</p>
183	<p>学童施設の増設</p>
184	<p>人数がぐんと増えると思うのですが、今と同じくらい子どもたち一人ひとりを丁寧に見守り、自主性を尊重してもらえたらと思います。</p>
185	<p>統合については賛成です。統合する事で先生方の負担が増えないよう配慮し、子ども達がいつでも大人に相談出来る環境を整えて頂きたいと思います。</p>
186	<p>不安も多いと思いますが、子ども達が新しい友達と出会えることを楽しめるような声かけや雰囲気を作れたらと思います。</p> <p>双方に不安や期待や色々な気持ちがあると思うので、迎えるほうだからとか行くほうだからとかの配慮ではなくて、全体へ気持ちを向けてもらえたらいいです。なので、クラスは出来るだけ少人数で先生も子ども達もじっくり接する事が出来るようにしてほしいです。</p>
187	<p>新しい友達との交流、嬉しく思います。</p> <p>東台の子達は環境が大きく変わり、色々不安なこともあると思うので、少しでも安心して来てもらえるよう東原の子達への指導をしてもらいたいです。予め交流の機会などあると良いかと思います。</p>
188	<p>高学年の女子はクラスでグループ化する場合も多いと思います。統合後に孤立する子がない様に配慮が必要かと思います。</p>

東原小学校保護者の皆様からいただいた  
東台小学校と東原小学校の統合に向けたアンケート調査結果  
(令和5年12月14日)

No.	「東台小学校と東原小学校の統合に向けて」ご記入いただいた内容 ・配慮してほしいこと ・期待すること など
189	<p>統合まで1年あるので、何回か交流する機会があったらいいと思う。 東台小学校ホームページにある生徒数情報で計算すると、合流する人数は学年によって異なるし、クラス数でも変わると思うが、1クラスあたり5人前後？で 東台の子達はきっと不安だろうから、早めに交流を重ねて、少しでも不安が軽減されたらいいなと思う。 保護者の事前交流もぜひともお願いしたい。 東原小学校PTAのシステムはとて素晴らしいので、このまま続いて欲しい。 現在我が子のクラスは30人に満たないが、統合でちょうど35人Maxになるのか、はたまた、3クラスの上限人数越えて、4クラスになるのか、、ワクワクとドキドキが混ざっています。</p>
190	<p>途中経過を拝見し、偏り過ぎた意見が見られること残念に感じます。 学用品等、金銭的な負担に関しては、東台の物をそのまま使用することに何ら問題を感じません。例えば、転校生がいたとして前の学校のピアノカ等を使用していて、そこに1人だけ他と違う、というような雰囲気になるとは思えないからです。実際、音楽会では色々な種類のピアノカ使用の子が居ました。例が違いますが、体操着に関しては、転校したらその学校のものを使用するものだと思っていますが、もし東台のお子さんが東台のものを使用したいのであれば、各ご家庭の判断にしても良いのでは。費用負担を行政側にまで要望するのは行き過ぎに感じます。購入は各家庭の判断にしても良いかと。大井中学でも来年度から体育着が新しくなりますが、そこに前のものを使えないからと憤る意味がないのと同じような感覚です。 あと、東台の先生方が移動するのは反対はしませんが、東原の先生方も今までに配置換えはあったし、そこは平等に考えていただきたいです。 中学は一緒になるので、少し時期が前倒しになっただけ、という感覚です。大人より子供の方が順応が早いので、過剰に反応するのはかえって子供に不安感を感じさせてしまう気がします。結局のところ、全員が賛成という結果にはならないのだから、致し方ないのでは。金銭的なことや、親の都合による意見は、子供達のためにある意見ではないと感じます。</p>
191	<p>我が子は内向的な性格のため友達を作るのがとても苦手です。人数が増えるのは心配だと言っていました。 でも中学、高校、大学など社会へ出るには色々な人間関係や体験も必要だと思います。家庭でもしっかりフォローをしていきますので先生方も大変かと思いますが子供の様子をしっかりと見ていただきたいです。 生徒の人数が増える事によりお手洗いの数は足りるのでしょうか。</p>

東原小学校保護者の皆様からいただいた  
東台小学校と東原小学校の統合に向けたアンケート調査結果  
(令和5年12月14日)

No.	「東台小学校と東原小学校の統合に向けて」ご記入いただいた内容 ・配慮してほしいこと ・期待すること など
192	<p>親としては友達が増えるので、とても良いと思いますが、大井小学校の生徒側への配慮(東原小学校の子たちとの交流会など)があるととてもいいと思いました。 それと生徒数が増えることにより先生たちに負担がかかり、子供一人一人見ることが今よりも難しくなるのであればとても心配です。 クラス数を増やすなど、先生方への配慮も必要だと思いました。</p>
193	<p>統合という変化から、多様性など学ぶことは多いのではと感じています。 統合後の学校づくりについて、子どもたちも意見を話し合ってみたり、気持ちを書いたり(アンケート)など、それぞれのアイデアを共有したり、気持ちを言語化して整理する時間があると良いのではと思います。 家庭でも子どもの気持ちを聞き、これを機に「みんなが楽しく学べる学校」ってどういう所か親子でも話してみたいなと思います。 統合までの間に、定期的に両校で一緒に授業をしたり、校外活動をしたりなど、楽しく交流できる機会を期待します。 両校の良さや文化を尊重し、フレキシブルで選択肢がある環境下であれば、子どもたちは安心してその子らしく学校生活が送れると思います。 子どもを中心に、学校・保護者・地域で協力し、試行錯誤しながら新しい学校の環境づくりを進めて行けたら良いと思います。</p>
194	<p>クラス数が急増した上野台小学校では、校舎と学童を増設しましたがそのような予定はあるのでしょうか？今の器のまま子どもだけを増やすのは窮屈ではないかと心配です。 また運動会は本当に見にくかったので、交代のルールなどを打ち出してほしいです。(どの学年でも前に陣取り続ける方がいるので) 先生方の負担がこれ以上増えすぎないように行政や私たち保護者も協力してサポートしていかなければと思います。</p>
195	<p>学校の統合は相当なエネルギーを使うことと思います。学校、先生方、保護者、地域の皆さんで力を合わせてやっていかなければと強く感じます。できることがあれば協力いたします。来年度は多くの方がおっしゃっているように交流の機会を設けることができると思います。</p>
196	<ul style="list-style-type: none"> <li>・学童の定員は大丈夫か。保育スペースがさらに狭くなるので環境的にも心配。</li> <li>・クラスの人数が増えるので先生の目が行き渡るのか心配。</li> </ul>
197	<p>子どもたちが、落ち着いて学校生活が送れるように配慮してほしいです。 すぐに仲良くなれるのですが、よく見守っていただきたいです。</p>

東原小学校保護者の皆様からいただいた  
東台小学校と東原小学校の統合に向けたアンケート調査結果  
(令和5年12月14日)

No.	「東台小学校と東原小学校の統合に向けて」ご記入いただいた内容 ・配慮してほしいこと ・期待すること など
198	友達が増えることは好意的に捉えることが出来るが、先生方の負担が増えることを懸念しています。保護者も一緒に取り組めればと思います。また、東台小学校の校舎について、有効活用を期待します。
199	クラス数が増えるのか1クラスの人数が増えるのか知りたいです。教員数を増やしたり先生の目が行き届く範囲でお願いしたいです。
200	<p>統合のことをこのアンケートで知りました。          他の方のアンケートを拝見すると東台は施設も良く少人数制で目が届いて良い学校とのことで、今更ですが統合しない方向では無理だったのかと考えてしまいました。          今東原学区はマンション戸建ても増えている中、今後同じ問題にならないか心配もあります。将来的な見解はどうなのか、再度になるとは思いますが市からご説明いただきたいです。東台跡地は子供メインの施設になることを希望します。          交流会(お互いの学校へ行き来)も他の授業の犠牲にならない程度1~2回でも出来ればと思います。          名簿の復活をお願いします。どんな不都合があるのか、クラスメートすら把握できず、私の周りでは名簿が欲しいという声しかありません。          トイレも少なく感じますので増設をお願いしたいです。          先生方には大変なご負担とは思いますが何卒よろしく願いいたします。</p>